En ce qui concerne l'Europe, nous avons l'intention

- de nous appuyer sur le GATT en tant que cadre des relations entre le Canada et la Communauté;
- d'analyser de façon approfondie et constante les événements entourant 1992;
- d'encourager les alliances stratégiques européennes; et
- d'accroître et d'améliore les compétences en matière de commerce international.

Le message est donc simple.

- 1992 est un changement important sur le plan de la compétitivité – une étape de plus vers l'émergence de la triade globale.
- C'est un changement qui renforce le bien-fondé de l'Accord de libre-échange que nous avons passé avec les États-Unis et l'importance des négociations qui se tiennent actuellement dans le cadre du GATT.
- Quelle sera l'étendue de ces changements seul l'avenir nous le dira. Comme tout changement, il donnera lieu à certains risques et à certains débouchés à des risques en raison de la plus grande concurrence à laquelle il faudra s'attendre de la part des firmes européennes, plus fortes; à des débouchés à mesure de la croissance de l'économie européenne.
- Il faut que vous le sachiez.
- Il faut que vous vous teniez au courant des événements.

Nous avons toutes les intentions de vous y aider.

Je vous remercie, Monsieur le Ministre, pour vos remarques instructives. Je vous remercie également, Messieurs les présidents et vous tous qui vous êtes adressés à cette assemblée ce matin. Je vous remercie tous d'avoir assisté à cette réunion et de l'intérêt que vous portez à cette question.

J'espère que, comme moi, vous aurez trouvé cette conférence utile.